



# Engage-toi!



## ⌚ Réflexion éthique

Quand on pense «engagement», les premières choses qui peuvent venir à l'esprit sont le mariage, l'armée, l'aide que l'on peut apporter ou que l'on reçoit de sa famille et de ses amis.

S'engager pour une cause, c'est défendre des valeurs ou des convictions.

A Calven, les soldats s'engagent de manière extrême, puisqu'ils sont prêts à mourir pour défendre leurs idées ou leur foi. Cet engagement pose de grandes questions éthiques.

## ☒ Et pour toi?

**Ai-je le droit de tuer un autre être humain pour défendre ma famille, mon pays, mes valeurs ou ma religion?**

La majorité répondra oui, surtout si l'on est attaqué. Cardans ce cas, il s'agit de légitime défense. Et s'il s'agit d'attaquer? Alors la majorité des gens hésitera et dira que ça dépend des circonstances... La frontière entre engagement héroïque et fanatisme n'est pas toujours évidente... Une partie de réponse se trouve dans la légitime défense.

**Aujourd'hui, les responsables des grandes religions disent qu'on ne devrait pas tuer au nom de Dieu.** Malheureusement, il y a toujours des fanatiques qui ne supportent pas qu'on pense différemment d'eux et tuent d'autres êtres humains. Cette violence touche les religions, l'athéisme, la politique et même le sport.

Avant tout engagement, il faudrait se demander quelles sont les valeurs que l'on souhaite défendre et jusqu'où l'on est prêt à aller et comment est-on sûr que le combat que l'on mène est juste?

Les aumôniers tiennent fermement à l'interdiction de tuer au nom de Dieu, même s'ils tolèrent la légitime défense qui aboutit malheureusement parfois à la mort d'êtres humains.